
Протокол № 02/23
Заседания Комиссии по наставничеству

Место проведения: ВКС, Zoom «27» декабря 2023 г.

12:00-14:00

Присутствовали члены Комиссии:
1. Михайлова Наталья - Первый заместитель председателя
2. Баженова Елена - член комиссии
3. Вервайн Юлия - член комиссии
4. Николаева Елена - член комиссии
5. Гайнетдинова Мария - член комиссии
6. Корчагин Андрей - член комиссии
7. Леонтьева Наталья- член комиссии
8. Столярчук Светлана - член комиссии

Председатель: Самойлов Владислав Владимирович
Секретарь: Шейденкова Екатерина

Приглашены:
1. Пачковская Светлана
2. Реут Екатерина
3. Тягунова Людмила
4. Бубнова Наталья
5. Лазарева Оксана
6. Салимова Аида
7. Шевяков Андрей
8. Важинский Александр
9. Ращук Евгения
10. Браун Кристина
11. Захарченко Мария
12. Хакимов Наиль
13. Богданова Наталья
14. Филиппова Наталья
15. Соболевская Светлана
16. Екатерина
17. Ботис Руслан
18. Харченко Игорь
19. Александрова Анастасия
20. Иванов Константин

Из них члены Комиссии: 9 из 13 (кворум имеется)



Повестка дня заседания:

I. О составе Комиссии.

II. Об организации анкетирования членов «ОПОРЫ РОССИИ» по актуальным
вопросам наставничества

III. О создании профильных комитетов в региональных отделениях «ОПОРЫ
РОССИИ»

IV. О проведении Марафона с наставником с 01.02.2024. Подготовительная часть
обучения наставников.

V. О целях, задачах и роли региональных комитетов по наставничеству.

VI. Предложения региональных отделений «ОПОРЫ РОССИИ» по развитию
работы Комиссии по наставничеству. План на 2024 год.

1. О составе Комиссии.

Самойлов В. озвучил действующий состав Комиссии:

1. Самойлов Владислав Владимирович
2. Михайлова Наталья Александровна
3. Николаева Елена Сергеевна
4. Леонтьева Наталья Геннадьевна
5. Солдатова Алла Владимировна
6. Корчагин Андрей Александрович
7. Гайнетдинова (Федорова) Мария Васильевна
8. Столярчук Светлана Анатольевна
9. Веденникова Любовь Васильевна
10. Баженова Елена Михайловна
11. Арсланов Марат Рашитович
12. Васьков Владимир Леонидович
13. Вервайн Юлия Викторовна

Самойлов В. вынес на голосование прием новых членов комиссии списком:

1) Пачковская Светлана Васильевна
2) Ботис Руслан Геннадьевич
3) Салимова Аида Геннадьевна.
4) Старокольцева Юлия Юрьевна
5) Соболевская Светлана Сергеевна

РЕШИЛИ:
Принятие новых членов комиссии путем голосования
9 голосов “ЗА”
0 голосов”ПРОТИВ”.



2. Об организации анкетирования членов «ОПОРЫ РОССИИ» по актуальным
вопросам наставничества.

Наталья Михайлова:
Разное понимание понятие “наставник” и системы наставничества. Необходимо
сформировать опросник, чтобы было единое понимание терминологии. На вопросы
можно ответить перейдя по ссылке: https://forms.gle/UXR73o3Jfs76mB1a8

РЕШИЛИ:
Форму анкеты утвердить, направить на заполнение членам «ОПОРЫ РОССИИ».
В 2024 году запланировать заседание Президиума «ОПОРЫ РОССИИ» с профильными
министерствами.
9 голосов “ЗА”
0 голосов”ПРОТИВ”.
Срок: январь 2024

3. О создании профильных комитетов/комиссий в региональных отделениях
«ОПОРЫ РОССИИ»

На сегодняшний день 10 комитетов, 402 члена и несколько активных людей в других
регионах, которые уже работают в этом направлении.
Поставлена цель в 2024 году создать в региональных отделениях «ОПОРЫ РОССИИ» 40
комитетов/комиссий по наставничеству.

ГОРОД ДАТА
СОЗДА
НИЯ

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ Кол-во
членов
комитета

1. Тюмень 2017 Самойлов Владислав Владимирович 160

2. Новосибирск 2019 Михайлова Наталья Александровна 141

3. Ростов-на-Дону 2023 Столярчук Светлана Анатольевна 39

4. Псков 2023 Николаева Елена Сергеевна 7(15)

5. Чебоксары 2023 Леонтьева Наталья Геннадьевна

6. Липецк 2023 Корчагин Андрей Александрович

7. Кемеровская обл. 2023 Пачковская Светлана Васильевна 7

8. Краснодар 2023 Вервайн Юлия Викторовна

9. Забайкальский
край

2023 Муравьева Екатерина Андреевна

https://forms.gle/UXR73o3Jfs76mB1a8


10. Уфа 2023 Баженова Елена Михайловна 40

11. Оренбург 2023 Браун Кристина Ивановна 10

10 комитетов
402 члена комитетов
18 членов Комиссии

Дискуссии:

Вервайн Юлия Викторовна:
Тюмень-Новосибирск это два самых крупных комитета, 160-141 человек, то есть есть то, что
равняться всем остальным.
Я считаю, что успешно очень у нас в этом плане действует Ростов. Несмотря на то, что
комитет создан совсем недавно, это 1 октября, тем не менее уже набралось порядка 40
участников привлекли в этот комитет, проводятся активно встречи деловые, обеды, уже
дежурство в офисе организовано.
Задача: Пригласить Московское отделение к созданию комитета по наставничеству.
Комитет по наставничеству Псковского регионального отделения был создан в декабре 2023
года. Рабочая группа состоит из 7 человек + 8 человек хотят вступить. На этой неделе будет
презентация Комитета для членов Опоры

Псков:На прошлой неделе Комитетом была проведена стратегическая сессия по работе на 2024
год. Основные направления:
1. Развитие корпоративного университета. И в первую очередь создание базы знаний об
организации для понимания ее работы членов Псковского отделения Опоры России и для тех
людей, кто только думает о вступлении.
2. Проведение обучающих курсов и программ: будет разработан флагманский курс по управлению
для предпринимателей, а также небольшие обучающие мероприятия по другим направлениям.
3. Развитие наставничества: формирование экосистемы наставничества среди
предпринимателей Опоры. Желающие быть наставниками, будут участвовать в
образовательных программах. А также будут проводиться обучения для наставников."

Краснодар: Создание комитета планируется. Ведется деятельность по освещению работы
Комиссии. 13 января 2024г. на деловом Новогоднем мероприятии планируется провести
презентацию проекта Наставничества в Опоре, привлечь желающих и сформировать
региональный комитет по Наставничеству.

Уфа:
28 ноября
Деловой обед: Продажа и покупка бизнеса. Пошаговая инструкция в первый год существования
бизнеса и дальнейшее масштабирование.
Количество 12 человек
12 декабря
Деловой обед: Поговорили о том, как знания философии древней Греции могут помочь в
современном предпринимательстве.
Количество 13 человек
26 декабря
Деловой обед: Мышление предпринимателя. Планы комитета на 2024 год
Будет сегодня"

Кемерово: Комитет создан в декабре 2023, но работа по проектам Наставничества ведется
уже несколько лет в рамках Комитета по развитию женского предпринимательства. В
настоящее время активно привлекаются члены в новый Комитет.



Оренбург: 10 членов в комитете, также проводятся мероприятия, 2 глобальных мероприятия по
позиционированию и бизнес навыкам.

Елена Николаева:
Разработка чек-листа по организации нового комитета, создание системы адаптации, которые
планируют создать комитет.
Одной из задач нашей комиссии является создание и внедрение в жизнь корпоративного
университета «ОПОРЫ РОССИИ».
Что такое корпоративный университет - это инструмент, с помощью которого организация
решает свои задачи для достижения целей своей организации.
Первая задача корпоративного университета – это как раз адаптация новых членов.
Вторая задача – это обучение сотрудников своих, ну, в частности, естественно, мы
рассматриваем свою «ОПОРУ РОССИИ».
Третья задача корпоративного университета, это когда у вас уже накопилась база знаний, с
которой вы готовы поделиться с внешней средой, вы можете проводить курсы, которые вы
проводили для своих сотрудников.

Екатерина Реут: Комиссия по наставничеству создана в октябре этого года. Уже два
заседания. Собраны действительно интересные содержательные люди.
Рекомендации: нужно провести стратсессию, выработать правила, чтобы все одинаково
понимали, что такое наставничество, в каком направлении или направлениях двигаться.

РЕШИЛИ:
Принять информацию к сведению.
Создали чек-лист по организации комитета/комиссии регионального отделения «ОПОРЫ
РОССИИ».
9 голосов “ЗА”
0 голосов”ПРОТИВ”.
Срок:Январь 2024

4. О проведении Марафона с наставником с 01.02.2024. Подготовительная часть
обучения наставников.

1 февраля 2024 года провести Марафон с наставником.

Владислав Самойлов:
Мы провели уже три таких марафона, по сути это обычный акселератор, в большей
степени наиболее эффективно работают именно инструменты мастермайнда, когда
собирается групповая группа, и один наставник ведёт в группу 5-8 человек и возникает
групповая динамика.

Дискуссии:

Светлана Столярчук:
Цель программы: Создать условия и разработать инструменты, которые помогут в каких-то
запросах или просто в расширении развития, в расширении бизнеса и развития своего дела для
получения новых знаний.
Предложение:
Организовать у себя в комитетах тех наставников, которые хотели бы возглавить вот эти
мастермайнд группы. Мы потом уже с этими людьми отдельно проведем интервью.
Писать Светлане Столярчук - https://t.me/Svetlana_Stolyarchuk

Владислав Самойлов:
Запланировали очень много мероприятий по развитию наставничества.

https://t.me/Svetlana_Stolyarchuk
https://t.me/Svetlana_Stolyarchuk


В т.ч. Марафон, он выполняет как раз все эти функции.
За предыдущие три региональных марафона мы обучили около 100 человек, ну и есть чем
поделиться, как дальше его развивать.

РЕШИЛИ:
Руководителем проекта назначить Столярчук Светлану.
Организовать проект МАРАФОН С НАСТАВНИКОМ с 01.02.2024 г.
9 голосов “ЗА”
0 голосов”ПРОТИВ”.
Срок: Февраль 2024

5. О целях, задачах и роли региональных комитетов по наставничеству.

Владислав Самойлов:
Основная задача Комиссии - возрождение института наставничества

Задачи комитетов в регионах:
- Создание атмосферы, площадки, сообщества, в котором все имеют возможности
раскрыться и в качестве наставника и в качестве наставляемого. Развиваться в этих
качествах, возможно и одновременно;
- Адаптация новых членов сообщества, социализация, вовлечение в развивающие
проекты, передача культуры сообщества, демонстрация эталона поведения.
- Формирование рабочих инструментов, способных соединить тех, кто готов делиться
своими знаниями и навыками и тех, кто в них нуждается;
- Обеспечение непрерывного процесса образования наставников и предпринимателей;
- Создание эффективных методик по совершенствованию навыков и компетенций
предпринимателей, развитию их предпринимательских проектов.

РЕШИЛИ:
Принять к сведению.
9 голосов “ЗА”
0 голосов”ПРОТИВ”.
Срок: В течение года

6. Предложения региональных отделений «ОПОРЫ РОССИИ» по развитию работы
Комиссии по наставничеству. План на 2024 год.

Организационные задачи, которые были поставлены до конца 2023 года, все выполнены.

РЕШИЛИ:
Утвердить план мероприятий на 2024 год в течение двух недель с даты заседания.
Вести контроль входа членов Комиссии на платформу БИТРИКС24.
9 голосов “ЗА”
0 голосов “ПРОТИВ”
16 голосов “ВОЗДЕРЖАЛИСЬ”
Провести стратегическую сессию по планам на 2024 год.
Срок:Январь 2024

Председатель Комиссии В.В.Самойлов


